

新任のご挨拶

高時地区の皆様には、高時地区地域づくり協議会の活動にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。

この3年間はコロナ禍で、地域づくり協議会の活動も制限されてきました。しかし、今年度からは何とか以前のように、そしてその間に考え練り上げた新しい取り組みも加えて、地域の皆さんとともに進めてまいります。

滋賀県の湖北地域は全国的に見ても、地縁的な人のつながりによる歴史的・伝統的な行事や慣習、暮らしのスタイルが最も色濃く残っている地域と聞きます。古いものを大切にしながら、新しく地域に入ってくれた人や若者の新しい意見やアイデアもしっかり取り入れることが、世代を超えて長続きする活動になると思います。

本格的な「活動再開」の年、「高時に住んでよかった。これからはずっとここで暮らしたい」と心から思える地域になるよう取り組んでまいりますので、どうかよろしくお願いします。

令和5年度高時地区地域づくり協議会 会長 山内喜久雄

2023年度 地域づくり協議会の取り組み

●たかとき森 ～フォレストキッズ～

定期的に草刈りなどの整備やイベントを実施します。

●ヒメイワダレソウの植栽 6月4日

●たかときふれあい夏祭り 7月23日

かき氷や綿菓子などのお店や的当てやさんなどいろいろなお店を計画！
なつかしい江州音頭が夏の1日を盛り上げます。

●グラウンドゴルフ大会・高時文化祭 10月8日

●星空観察会 10月

●クリスマスマーケット 12月

●己高登山 6月

●古民家再生プロジェクト

小山にある古民家をリノベーションし集える場所づくりを進めます。

●紅葉祭り 11月23日

久しぶりの紅葉祭りの開催です。けんちん汁の復活!?

今年度は、コロナ禍の影響で中止していた活動の再開に加えて新たな取り組みも計画中です。
詳しいことが決まり次第、みなさんにお知らせします。

新計画スタート!

みんなでつくるよいとこ高時

2020年から策定作業が始まった「第2期高時地区地域づくり計画」がいよいよ完成し、新しい計画に基づく活動がスタートします。アンケートやワークショップなどで住民のみなさんのいろいろな意見を集め、私たちが暮らす高時がどんな場所になったら良いか検討を重ねてきました。

そして完成した第2期計画。これまで同様、ずっとにした大切に

にしたい活動に加えて、さらにステップアップするため新しいことにも取り組んでいきたいと考えています。

今年度からは①学校部会②子ども部会③つながり部会④イベント部会の4つの部会を設けました。それぞれの部会が中心となって、連携しながら活動を進めていきます。それぞれの部会の役割や取り組む内容について紹介します。

●学校部会

<目的>

第2期高時地区地域づくり計画のスタート年度として、令和5年度から新たに「学校部会」が新設されました。高時小学校と連携しながら子供を主体とした時っ子応援団として「学区民みんなで育てよう!」を基本方針とし、小学校事業のバックアップを行います。

<メインテーマ>

「未来を担う時っ子がのびのび活動できる高時ならではの環境整備支援」

<令和5年度事業計画>

- ・ヒメイワダレ草の植栽
 - ・ピオトープの整備
 - ・星座観察会
 - ・愛校作業(草刈り等)協力
 - ・校外学習の協力
 - ・お茶摘み体験
 - ・薬草学習
 - ・オオサンショウウオ生態学習
 - ・地域文化財の現地学習
- (記・奥村 勝)

●つながり部会

地域の皆さんの趣味や特技を生かして、地域内や地域外の人と交流し、そのつながりの輪を広げ、日常生活が楽しくなるようにしたいと思っています。現在その場所づくりに石道の古民家をリノベーション(価値を変える)すべく部会のメンバーが改装に取り組んでいます。秋にお披露目できたらいいなとみんな張り切っています。

この古民家は多目的に利用できるように考えています。計画づくりのアンケートの回答に「コーヒーを飲み音楽が流れるところで読書をのんびりしたい」というのがありました。完成したらぜひ来てください。全部揃っています。中高生や子どもさんたちも勉強や遊びの場として活用してください。

また、イベント部会や子ども部会と連携して楽しいイベントも考えていきます。乞うご期待!!

(記・池田金夫)

●子ども部会

子どもは地域の宝。親も地域もみんなで子どもたちの育ちを応援する活動や、子どもたちが地域の自然や歴史に触れ、「高時ってええとこやな、好きやな」と感じることができるよう取り組みをします。具体的には、放課後児童クラブ「トキッズクラブ」の運営や、たかときの森づくり(植樹と草刈りなどの整備作業)やそれに併せて夏まつりやクリスマスマーケットなどのイベントを計画しています。

どの活動も、子どもたちがたくさんの方と出会い、学ぶ絶好の機会です!子どももおとなもみんなが楽しく参加できることを大切にしているので、みなさんお気軽にご参加ください!

(記・山内真紀)

●イベント部会

昨年度までの保健体育福祉・産業観光文化が統合された形で本年度よりイベント部会が発足、活動することになりました。

- ・高時大家族!地域のみなのつながりをつくろう!!
- ・高時の魅力を発信してさらにのばそう!!

2つのスローガンの元に、昨年度までのイベントを継承しつつ、新たなイベントを計画しています。継続するイベントとして、第八回文化祭、第九回グラウンドゴルフ大会、鶏足寺紅葉公開時に地域づくり協議会のテントを設営して、高時PRを行います。また、新たな活動として2件計画しました。

まず昨年度完成しました己高山登山マップの検証を兼ねて己高山登山、次に各自治会の福祉委員さんに協力いただき、高時学区合同でのサロンです。

活動にあたっては、各イベントごとに部会メンバーよりリーダーを選びリーダー中心に活動していきます。どのイベントも地域の方々のご参加、ご協力が一番大切です。誰もが気軽に参加していただけるような部会にしていきたいと思えます。

(記・山内長雄)

4月に「第2期高時地区地域づくり計画～概要版～」を各自治会を通じて全戸配布しました。第2期計画の内容が詳しく書かれていますのでご覧ください。



トキッズクラブ通信

高時学区児童クラブ「TOKids クラブ」 vol.11 2023年6月号

新しいスタートの季節！

3月に開所した春休みのトキッズクラブ。少し前に小学校を卒業した6年生の子たちも引き続きクラブに来てくれて、下級生と遊んだり一緒に時間を過ごしてくれました。トキッズクラブを開設した当初を思い出すと、幼かったみんなが見た目にも大きくなり、いつでもみんなと仲良く過ごしてくれていて、とても成長したなと感じます。中学生になっても、トキッズで体験したことや思い出を忘れずにいて欲しいです。

4月になると、新1年生の子も何人かクラブに通ってくれました。ほんの数日前まではこども園に通う園児さん。小学生のお兄さんお姉さんからとっても可愛がられ、微笑ましい場面がたくさんありました。これから四季を通して、トキッズクラブらしい体験・楽しい時間を過ごしていきたいと思います。トキッズクラブのみなさん、よろしくお願いします！

バス遠足に行ってきました！

春の陽気に誘われ、今年も路線バスを使った遠足を計画しました。行き先は、去年と同様木之本へ。今年はコースに意富布良(おほふら)神社も加えて木之本地蔵院・つるやパン・江北図書館と巡りました。

石道からバスに乗り、木之本駅前まで。路線バスにはすでに乗客もあり、満員状態で出発しました。子どもたちのお楽しみは、なんとと言ってもつるやパンさんでのお買い物！今回はお小遣いの額を決めたので、みんな買いたいお菓子やパンを、上手に組み合わせるかドキドキの様子でした。お昼ごはんは神社でお弁当を食べ、次に向かった江北図書館で、司書さんから子どもたちに絵本の読み聞かせをしてもらいました。



春のお楽しみ！桜の下でランチ！

桜の満開に合わせて、お天気の良い日に古橋の與志漏神社までお花見遠足に行きました。爽やかな風が吹くたびにふわ～と花びらが舞う下でお弁当を食べ、神社の周辺でひとしきり遊び出すとみんな夢中に。身近なところで春の自然を楽しめたお出かけになりました！



ヒメイワダレソウ日記

今年も小学校の敷地内斜面に、ヒメイワダレソウの整備と植栽を行っています。雑草の草引きやシート張りなど、年に数回行ってはいますが、根を張ると白くて小さなお花がたくさん咲き、景観維持に役立っています。今後も、子どもたちが気持ちよく過ごせるためのサポートを行っていききたいと思いますので、ご協力よろしくお願いします。



たかときの森 ~フォレストキッズ~ 森づくりを進めています!

今年度も何本かの新しい苗木を植樹することからスタートしました。春になり初夏を迎えつつある森は、草木の成長が大きくなる時期です。これからは定期的な草刈りが欠かせません。暑くなるし、草はどんどん伸びていくので大変な時期になりますが、ステキな森になっていく姿を思い浮かべながら今年もみんなで森づくりを進めていけたら良いと思います。



中村侑聖くん(卒業生)

7人で植えたエノキがこれからぼくらと一緒に成長していくんだと思うとワクワクします。7人みんなで植えられてよかったです。

3月17日の卒業式後、高時小学校を卒業した7人の子もたちとその家族のみなさんで、たかときの森のシンボルツリーとなる「エノキ」を植樹しました。

中村真由美さん(保護者)

卒業生7人が一致団結して植えたエノキ。子どもたちの成長とともに高く、太く、高時のシンボルとして大きな木に育ってほしいです。



5月13日(土)、草刈りとその後のお楽しみの「ピザ窯でピザを焼いちゃおう会」を実施しました。4月下旬から週末になると雨が続いて、この日も曇り空。雨が降らないことを祈りつつ始まった作業でしたがなんとか無事に予定していた作業を終えました。広い場所は草刈り機、木の周りには手作業というように分担し、1時間ほどですっきりきれいになりました。



毎回好評のジップライオン

第3回 たかときの森 植樹祭

4月9日に第3回目となる植樹祭を行ないました。将来、木々が成長した時を想像しながら場所を決め、馬酔木(あせび)・クチナシ・ヤマモモなど7種の苗木を植えました。なかには鶏足寺から種を拾ってきて育った紅葉の苗木も!参加してくれた親子連れは、地協のメンバーからアドバイスを受けながら家族で協力し、上手に植え付けすることができました。それぞれが植え付けた苗木が無事に大きくなり、森がより癒しがあり楽しい場所になることを願っています。たくさんのご参加ありがとうございました!



お楽しみは「ピザ窯でピザを焼いちゃおう!」

薪割りから準備スタート!ピザ窯に薪を入れて火をつけます。窯が充分温まる間にピザを準備。ピザ生地にはトッピングをしていざ窯へ!!10分もかからないうちに美味しそうなピザが焼き上がりました。



なにものせようかな?

落とさないように 慎重に

かつあつピザの いただきあがり〜



地域活力プランナー委嘱式へ

4月27日(木)長浜市役所本庁舎で「令和5年度 地域活力プランナー委嘱式」があり、古橋の山内真紀さん・山内美和子さんの2名が長浜市より委嘱されました。地域活力プランナーは、市と地域づくり協議会・自治会との連携や、地域の課題解決、地域活性化への支援を図ることなどが任務となります。長浜市内において、高時地区への注目度は非常に高く、子育てや自然環境・観光資源としての評価に加え、高齢者が住み良い環境づくりにももっと注視していきたいところです。3年任期の最終年でもあり、地域の皆さんともより多くの意見交換ができればと思います。どうぞよろしくお祈りします。